

MEHRJÄHRIGE BLUMENWIESE

Biodiversität fördern

Mehrjährige Blumenwiesen sehen nicht nur wunderschön aus, sie sind auch pflegeleicht und ökologisch wertvoll. Wildblumen bieten Nahrung und Lebensraum für viele verschiedene Insekten und Vögel. Blumenwiesen sind auch ein wichtiger Teil des Ökosystems. Sie helfen dabei, den Boden zu beleben, das Wasser zu speichern und die Luft zu reinigen. Die Artenvielfalt ist in den letzten Jahrzehnten stark zurückgegangen. Magerwiesen können helfen, dieser Entwicklung entgegenzuwirken.

Dauer

Bis sich eine Blumenwiese richtig entwickelt dauert es einige Jahre. Im ersten Jahr werden sie vermutlich ernüchternd feststellen, dass ausser Unkraut nicht viel blühen wird. Im zweiten Jahr blüht dann vielleicht schon das ein oder andere Blümchen. Bis die Wiese ihren eigenen Charakter zeigt, dauert es ca. 3-5 Jahre.

Blumenwiese richtig anlegen

Wenn Sie eine mehrjährige Blumenwiese anlegen möchten, gibt es einige Dinge zu beachten:

Standort

Wählen Sie den richtigen Standort. Eine Blumenwiese benötigt einen sonnigen Standort mit einem durchlässigen Boden. Blumen gedeihen auf einem mageren Boden am besten.

Boden

Der Boden sollte gut aufgelockert und frei von Unkraut sein. Idealerweise schälen Sie die Vegetationsschicht ab.

Aussaat

Die beste Zeit zum Säen ist im Frühjahr zwischen Mitte April und Mitte Juni. Die Saatmenge richtet sich nach der Größe der Fläche und der Art der Blumen. Wichtig ist es daher, die genaue Flächemasse zu kennen und die exakte Menge an Saatgut abzuwägen. Säen Sie die Samen einmal quer und einmal längs. Anschliessend wird die Fläche gewalzt.

Pflege

Eine neu angelegte Blumenwiese sollte nie gewässert oder gedüngt werden, lassen Sie die Natur einfach machen, das Ergebnis wird Sie überraschen. Blumenwiesen werden von Jahr zu Jahr schöner.

Neophyten erkennen und richtig entfernen. Oft schleichen sich sogenannte Neophyten in die blühenden Wiesen ein. Diese zu erkennen ist nicht immer leicht, ähneln sie doch oft den «guten» Pflanzen. Neophyten sollten zwingend ausgerissen und richtig entsorgt werden, denn sie würden sich sonst unkontrolliert vermehren und die Blumen verdrängen.

Dauer

Geduld ist gefragt. Meistens lässt eine üppig blühende Wiese auf sich warten. In den ersten Jahren ist also Geduld gefragt, danach werden Sie belohnt. Bis die Wiese ihren eigenen Charakter zeigt, dauert es ca. 3-5 Jahre.

Schnitt

Der Säuberungsschnitt sollte nach ungefähr 8 Wochen erfolgen. Dieser dient dazu, dass die noch nicht gekeimten Samen genügend Licht bekommen. Das Schnittgut sollte daher unbedingt abgetragen werden. Je nach Wiese benötigt diese im ersten Jahr mehrere Säuberungsschnitte.

In den Folge Jahren sollte zweimal jährlich geschnitten werden. Der erste Schnitt erfolgt Ende Juni und der zweite Mitte bis Ende Oktober. Dabei ist es wichtig, dass das Schnittgut liegen gelassen und erst, wenn es komplett getrocknet ist, entfernt wird. So gelangen die Samen wieder in den Boden.

Wir empfehlen die Wiese nur mit Sense oder notfalls einem Balkenmäher zu schneiden. Dies schützt die in der Blumenwiese lebenden Insekten und anderen Tiere.

Fazit

Geben Sie einer Blumenwiese Zeit. Nicht umsonst heisst es: "Gut Ding will Weile haben".